
Protokoll zur Vollversammlung der Fachschaft Biowissenschaften vom 05.05.2015 

 

TOP1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Patrick Schillberg begrüßt alle Anwesenden und stellt die Fachschaft, den FS-Rat 

und seine Aufgaben vor 

• Zeigt die Tagesordnung, Tagesordnung wird einstimmig angenommen 

• Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt (ab 15) 

TOP2: Wahl einer Protokollführerin bzw. eines Protokollführers 

• Jan-Timon Werle wird einstimmig zum Protokollführer gewählt 

TOP3: Genehmigung der Tagesordnung 

• Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt 

TOP4: Genehmigung des Protokolls der letzten Fachschaftsvollversammlung 

• Das Protokoll der letzten Fachschaftsvollversammlung wird einstimmig mit 6 

Enthaltungen genehmigt 

TOP5: Bericht des Fachschaftsrates 

• Erstiarbeit:  

Benedikt Heyman:  

- Erstiwoche lief zufriedenstellend 

- Erstifahrt: Hat gut geklappt, bemerkt aber Schwierigkeiten in der Verpflegung 

aufgrund mangelnder Küchenräumlichkeiten; Diese Umstände wurden von den 

Vermietern nicht gut im Vorhinein kommuniziert 

-> dieses Jahr neues Haus, da im alten Selbstverpflegung nicht mehr möglich wäre 

- Neues Haus: Gute Küchenräumlichkeiten, zusätzliche Blockhütten als 

Schlafmöglichkeit, deutlich günstiger im Vergleich zu dem Haus der letzten Jahre 

• Master-Erstiarbeit: 

Patrick Bongartz: 

- Bemerkt, dass sich keine Bachelor der RWTH, die neu im Master sind für die 

Mastererstiarbeit gefunden haben, und ruft zu mehr Mitarbeit auf. 

• Bioparty: 

Kevin Rosar: 

- Weihnachtsparty erfolgreich gelaufen 



- Frühlingsparty: Mit etwas Glück wurden gerade so die Kosten gedeckt 

- aufgrund mangelnder Besuchszahlen musste zum ersten Mal Miete gezahlt 

werden 

→ Anmerkung: Termin ungünstig, da 3 Tage danach PC-Klausur 

- Aline Nüttgens übernimmt ab jetzt die Organisation der Partys 

- DJ wird leicht kritisiert, aber insgesamt akzeptiert 

• Service:  

Patrick Schillberg: 

- Erinnert an das Fachschaftsangebot, 5 Seiten für 10 cent zu drucken sowie an 

das Angebot einer vollautomatischen Kaffeemaschine und dem Verkauf weiterer  

Getränke (Cola, Limo, Wasser,...) 

- Das Fachschaftsbüro ist 4 Tage die Woche geöffnet/besetzt. 

• BuFaTa: 

Patrick Schillberg: 

- berichtet von der BuFaTa. 

• Studierendenflur: 

Kevin Rosar: 

- ruft die Studierenden dazu auf, Verbesserungsvorschläge zu melden, da noch 

Geldmittel übrig sind. 

• Hochschulinterne Kommunikation: 

Kevin Rosar: 

- sagt, dass es nichts zu melden gibt. 

• Anschaffungen 

Loana Epping: 

- Renovierung des Büros – neues Sofa, neue Möbel, neues Regal 

- Türschilder, neuen Drucker für das Büro oben, Fensterfolien um Einbrüche 

vorzubeugen 

- Rechner im Foyer werden aufgerüstet 

• Erstinfo-Tag 

Patrick Schillberg: 

- berichtet, dass das Konzept überarbeitet wird 

TOP6: Entlastung des Fachschaftsrates 

• Wahl eines Wahlleiters:  



Oliver Giesbrecht wird einstimmig zum Wahlleiter gewählt 

• Der Fachschaftsrat wird einstimmig entlastet 

TOP7: Bericht der Kassenwarte 

• Kevin Rosar: 

- Stellt Ausgaben und Einnahmen vor  

- Berichtet, dass neue Anschaffungen getätigt werden müssen aufgrund der 

angesparten Geldmittel der Fachschaft 

Ausgaben 
BuFaTa 2.309,29 € 
Fahrtkosten 1.034,51 € 
Geschenke 16,98 € 
Lebensmittel 2.198,43 € 
Personalkosten 230,00 € 
Bankgebühren 53,29 € 
Sonstiges 330,00 € 
Büroeinrichtung 533,15 € 
Steuern 523,24 € 
Telefonrechnung 196,12 € 
Erstifahrt Haus 4.012,80 € 
Verbrauchsmaterial 72,98 € 
Werbematerial 386,52 € 
Gesamtausgaben: 11.897,31 € 
  

Einnahmen 
BuFaTa 2.200,00 € 
Erstifahrtsanmeldungen 2.100,00 € 
Ersti-Mittel 7.187,64 € 
Partys 3.577,00 € 
Gesamteinnahmen: 15.064,64 € 
___________________________________________________________ 
Gewinn: 3.167,33 € 

 

 

TOP8: Bericht über die Kassenprüfung 

• Anne Findeisen und Anja Schaffrath haben die Kasse geprüft und berichten:  

- Nur eine Beanstaltung: Es wurden handschriftliche Korrekturen an den 

Kassenblättern vollzogen; dies soll nicht handschriftlich geschehen sondern digital,  

inklusive neuem Ausdruck 

- Die Kassenprüfer stellen Ihren Bericht vor und empfehlen die Entlastung der 

Kassenwarte 

TOP9: Entlastung der Kassenwarte 



• Die Kassenwarte werden einstimmig entlastet 

TOP10:  Wahl des Fachschaftsrates 

• Es stehen zur Wahl: 

Patrick Schillberg, Loana Epping, Georg Vonhasselt, Julia Feldmann, Ulrich Markel, 

Katja Schröder, Wiebke Kathmann, Kevin Rosar, Mathias Heckens, Benjamin 

Reinke, Hannah Gruchow, Benedikt Heyman, Karsten Braun, Juny Marie Lettau, 

Jan-Timon Werle, Patrick Bongartz, Charlotte Schönau, Jannett Essert, Kira 

Gerhold, Clara Igitsch, Hannah Tulke, Aline Nüttgens, Sarah Preckel, Laura Herbst, 

Carolin Schulte, Svenja Meyer, Alexander Deitert, Annika Rudat, Paul Joachim 

Niehoff, Lukas Beumers 

• Alle Kandidaten stellen sich vor 

• Es wird einstimmig beschlossen, die Wahl nicht-geheim, also per Handzeichen 

durchzuführen 

• Es wird einstimmig beschlossen, den Rat als Kollektiv zu wählen 

• Der Rat wird einstimmig gewählt 

TOP11:  Wahl zweier Kassenprüfer/Innen und zwei Stellvertreter/Innen 

• Als Kassenprüfer/Innen werden vorgeschlagen: 

Anja Schaffrath , Annika Mangold-Döring meldet sich freiwillig 

• Als Stellvertreter/Innen werden vorgeschlagen: 

Sarah Lubjuhn, Laura Helleckes, Nicole Pantenburg 

• Die Kassenprüfer/Innen und Stellvertreter/Innen werden einstimmig gewählt. 

TOP 12:  Berichte aus den Gremien 

• Prüfungsausschuss 

Patrick Schillberg berichtet: Stellt Arbeit des Prüfungsausschusses vor 

• Fachkommision 

Wiebke Kathmann berichtet: Stellt Arbeit der Fachkomission vor, spezielles Beispiel 

NC Master Biotech 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fachgruppe) 

Patrick Schillberg: Stellt Arbeit vor: Verteilung von Finanzmitteln 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fakultät) 

Charlotte Schönau: Stellt Arbeit Vor: Verteilung von Finanzmitteln auf 



Fakultätsebene 

• Satzungskommission 

• Kommission für Lehre 

• Haushalts- und Strukturkommission 

Gebäudeplanung 

• Graduiertenförderkommission 

• Gleichstellungsbeauftragter 

• Undergraduate Founds 

Charlotte Schönau berichtet: Geldtopf, der zur Förderung spezieller 

Veranstaltungen Studierender verwendet werden kann -> Bezahlt 50% der Kosten 

Bei den Punkten wo nichts zusätzlich steht, hat Patrick Schillberg nur kurz einen Satz zur 

Funktion der Gremien gesagt. 

TOP 13:  Vorschläge für studentische Vertreter in den Gremien 

• Zwischenprüfungsausschuss 

- Fachschaft Chemie 

• Prüfungsausschuss 

- Georg Vonhasselt 

- Patrick Schillberg  

- Loana Epping (stellv.) 

- Benedikt Heyman (stellv.) 

• Kommission für Lehre 

- Ulrich Markel 

- Mathias Heckens (stellv.) 

• Fachkommission 

- Wiebke Kathmann 

- Karsten Braun 

- Juny Marie Lettau (stellv.) 

- Patrick Bongartz (stellv.) 

• Haushalts- und Strukturkommission 

- Georg Vonhasselt 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fachgruppe):  

- Patrick Schillberg 



- Mathias Heckens 

- Karsten Braun 

- Alexander Deitert 

- Loana Epping 

- Hannah Tulke (stellv.) 

- Charlotte Schönau (stellv.) 

- Jan – Timon Werle (stellv.) 

- Kevin Rosar (stellv.) 

- Ulrich Markel (stellv.) 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fakultät) 

- Charlotte Schönau  

- Patrick Schillberg (stellv.) 

• Satzungskommission 

- Ulrich Markel 

- Chemie (stellv.) 

• Graduiertenförderkommission 

- Kevin Rosar 

- Chemie (stellv.) 

• Hochschulstrukturkommission 

- Georg Vonhasselt 

• Qualitätsverbesserungskommission auf Hochschulebene 

- Charlotte Schönau 

• Sofern nicht anders vermerkt, alle Vorschläge einstimmig angenommen 

TOP 14:  Auflösung der Rücklagen in Höhe von 3000€ 

• Kevin Rosar: 

 - Während der letzen Fachschaftsvollversammlung wurden Rücklagen in Höhe von 

3000 beschlossen  

→ diese sind dazu da, das falls durch ein Unglück spontan Geldmittel nötig sind, 

der Fachschaftsrat nicht handlungsunfähig wäre. 

- Die Auflösung der Rücklagen wird einstimmig angenommen 

TOP 15:  Bildung von Rücklagen in Höhe von 1500€ für die Erstsemesterarbeit 

• Rücklagenbildung in Höhe von 1500€ werden einstimmig akzeptiert 



TOP 16: Beschluss von 2000€ für die Renovierung und Instandsetzung des 

Fachschaftsbüros 42A010 

• Einstimmig beschlossen 

TOP 17: Beschluss von 2500€ zur Instandsetzung der Computer im Foyer 

• Einstimmig beschlossen 

TOP18:  Verschiedenes 

• Patrick Schillberg lädt zur Biomedica ein -> 50 Freikarten (Normalerweise 70€) 

• Patrick Schillberg lädt zur Konstituierendensitzung ein am Mitwoch, dem 

06.05.2015 

• Patrick Schillberg beschließt die Fachschaftsvollversammlung um 10:58 


